OPINION

F. J. LLANA NIETO

La implicación de todos, necesaria



mos años la Organización Nacional de Ciegos está hacien-

do un enorme esfuerzo por conseguir la integración laboral de aquellas personas que padecen algún tipo de minusvalía, tanto física como psíquica. Si la incorporación al mundo del trabajo resulta difícil para cualquier persona "normal", ya que se le exige cada vez más tener una mayor preparación, para los discapacitados en muchos casos no sólo es complicado, sino que además se convierte en imposible ante numerosas trabas con que tienen que enfrentarse (si es que les dan esa oportunidad). Afortunadamente, la labor de la Once no cae en saco roto, como lo demuestran los resultados de personas minusválidas que han encontrado trabajo, gracias también a la implicación de las diferentes administraciones y, sobre todo, de las empresas, ya que si estas últimas no apostaran fuertemente por la contratación de este tipo de trabajadores, sería muy difícil que las intenciones se llevaran a buen término.

Tres centros especiales concentraron el 65% de las contrataciones realizadas en Castilla-La Mancha

FSC ayudó a encontrar trabajo a 176 disminuidos de la región en 2000

F. J. LLANA NIETO

La consultora de recursos humanos de la Fundación Once, Fundosa Social Consulting (FSC), insertó en el mundo laboral a 176 disminuidos de Castilla-La Mancha a lo largo del pasado año, a través del Programa Operativo ACCION, que está promovido por el Fondo Social Europeo y que desarrolla la propia Fundación. La mitad de los contratos realizados fueron de carácter indefinido.

Los resultados fueron presentados en Toledo por el director territorial en Castilla-La Mancha de FSC. Manuel Camuñas, quien

resaltó el trabajo realizado en el colectivo con minusyalias psíquicas, que culminó con la incorporación al mercado de trabajo de 102 disminuidos de estas características.

"Hay que tener en cuenta añadía- que los disminuidos intelectuales son actualmente los que sufren una mayor discriminación dentro del conjunto de los discapacitados".

La empresa consultora contó con un presupuesto de 250 millones de pesetas, prácticamente la misma cantidad que la proyectada

que el planteamiento será completamente distinto, "ya que mientras que en 2000 se destinó una mayor partida para formación, en 2001 se hará hincapié en el tema de empleo", afirmaba Manuel Camuñas. Así, los objetivos básicos vendrán determinados por los parámetros de calidad, de tal forma que se adaptará el perfil de la persona al curso que va a realizar y al trabajo posterior que pueda con-

Además de la labor de inserción

laboral, FSC desa-La mayor parte rrolló una de las personas importante activicontratadas tenían dad en el algún tipo de campo de minusvalía. la formación, psíquica donde 283

> recibieron preparación a lo largo de todo el año 2000. Los colectivos de minusválidos físicos y psíquicos, con 131 y 109 participantes, respectivamente, fueron los que concentraron la mayor parte de las acciones forma-

personas

Dentro del apartado correspondiente a la contratación de discapacitados,

La empresa consultora de recursos humanos de la Fundación Once contó con un presupuesto de 250 millones de pesetas para el presente año, aun-



Manuel Camuñas presentó el balance del año 2000 en la sede que tiene en Toledo capital.

tres centros de Castilla-La Mancha concentraron más del 60% del total de personas con minusvalías incorporadas al mundo laboral a lo largo de 2000. Se trata de los Centros Especiales de Empleo Manchalán S.A., en Cabanillas del Campo (Guadalajara), y Mariana Artesana S.A., en Mariana (Cuenca), y el Centro Ocupacional de Fundación Once en Ciudad Real, que contrataron a 115 de los 176 disminuidos que encontraron trabajo a través de FSC.

Además de estos, destaca el Centro Especial de ' Empleo Montaje de Productos Auxiliares, en Sonseca (Toledo), que empezó a funcionar en diciembre y en el que actualmente trabajan doce personas, siendo además el primero de España donde hay contratados sordo-ciegos, concretamen-

De cara al presente año, se va a crear otro centro en el término municipal toledano de Camuñas denominado Desarrollo de Hábitat Rural, con el objetivo de que en tres años la plantilla allí empleada supere los treinta trabajadores.

FSC tiene actualmente en Castilla-La Mancha una bolsa de trabajo con más de 3.700 personas con discapacidad, de los que 1.162 se incorporaron a lo largo del pasado año. El hecho de que la mayor parte de todas las personas apuntadas a esta bolsa tengan estudios primarios va a obligar a la empresa consultora a realizar un mayor esfuerzo en el campo de la formación, "ya que este es el primer paso para conseguir empleo y también para que los trabajos marginales vayan desapareciendo de la sociedad", concluia Manuel Camuñas.

Muebles Palenciano estudia especializarse en mobiliario de madera

M.MORENO

Cuenca

campo ha sido Muebles Palenciano, que se dedica a la fabricación de muebles de madera, caña y mimbre.

Según el gerente de la El mimbre es uno de los empresa, José Luis Palencultivos más característi- ciano, de momento fabricos de Cuenca con ca muebles de encargo y muchas posibilidades a medida, tanto a particupara explotarlo empresa- lares como a tiendas que rialmente. Una de las lo soliciten. La mayor empresas que ha visto demanda se produce en posibilidades en este muebles de madera, "ya que en mimbre todavía no está muy generalizado y se destina a cosas muy puntuales", comenta José Luis Palenciano.

conquense se encuentran en toda la provincia de de Muebles Palenciano, Cuenca y en municipios cercanos a ésta, "aunque también disponemos de clientes de otros puntos de España que pasan por la provincia".

En la actualidad cuenta con unas instalaciones de 400 metros cuadrados, distribuidos en dos plantas, estando destinada

Los clientes de la firma una de ellas a exposición. Los proyectos de futuro que se constituyó en 1989, se enfocan a mantener la actividad que actualmente tienen y poder especi alizarse en muebles de madera, "ya que el mimbre no tiene mucho futuro, pues la demanda no es suficiente como para cubrir los costes de este producto".



Muebles Palenciano realiza sus propios diseños.